
École élémentaire de Fauverney
Place de la Mairie
21110 Fauverney
03.80.39.00.31

À  Madame l’Inspectrice de l’Éducation Nationale
 Monsieur le Maire de Fauverney
 La commission scolaire

Aux  Parents d’élèves élus
Aux  Enseignants

CR du  CONSEIL D’ÉCOLE du 08 février 2022

Présents :  M Bigeard, Mme Lambert, M Bonin, M Cornemillot,  pour la commune
Mmes Guilemain, Chateaux
Mme Van Bergen, M Mangin et M Roy, enseignants

Excusé(e)s: 
Mmes Fridel, Blot, Cartault,  parents d’élèves élus

 Bilan de la coopérative scolaire  

Monsieur Roy présente le bilan de la coopérative scolaire. 
Quelques achats pédagogiques ont été réalisés comme du matériel de géométrie (solides).
L'opération sapin de Noël a connu un beau succès. 80 sapins et 19 bûches ont été vendus grâce aux enfants
et leurs familles mais aussi au porte à porte réalisé dans le village. Une information avait également été
diffusée via le panneau pocket de la commune.  Merci à Monsieur et Madame Guilemain pour le transport et
la livraison à l'école et merci aux parents d'élèves qui ont assuré la permanence pour que les parents puissent
venir chercher leur commande et l'intendance de l'opération. Le bénéfice de cette action est de 569€
L'opération   «      Noël   gourmand      »    a,   elle   aussi,   rencontré   un   bel   accueil   auprès   des   familles   avec   45
commandes. Le bénéfice de cette action s'élève à 855€.
Les bénéfices de ces actions seront réinvestis pour les enfants de l'école, notamment dans du matériel et
des actions et sorties pédagogiques pour les 3 cycles. 
Un bilan de ces actions est annexé au compte rendu de ce conseil.
Cette année encore, le père Noël s'est invité à l'école, classe par classe, crise sanitaire oblige. Les enfants ont
reçu un cadeau individuel, jeu de société, adapté à chaque niveau d'âge. Un jeu de société a également été
offert pour chaque classe.  Un goûter individuel a été distribué  pour fêter le passage de l'homme en rouge.
Monsieur Roy remercie la municipalité pour l'organisation et le financement de ce moment festif, ainsi que
pour le sapin qui a trouvé sa place dans le patio.

 Effectifs 2022 et carte scolaire  
En ce mois de février, la répartition est la suivante :

PS MS GS
Classe de M Mangin 11 12 7 30

CP CE1
Classe de Mme Van Bergen 10 12 22

CE2 CM1 CM2
Classe de M Roy 10 11 5 26

Total
78



Pour la rentrée 2022, les effectifs seraient les suivants:

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

7 11 12 7 10 13 10 11
Soit un total de 81enfants

A l'heure actuelle, seuls deux enfants issus du nouveau lotissement seront scolarisés à l'école, 1 petite
section et 1 CE2.
Lors du CSTD (Comité  Spécial  Technique  Départemental)  du 26 janvier,   l'ouverture  d'une classe a  été
proposée.  La  décision   sera   entérinée   le  8   février  par   le  CDEN (Comité  Départemental  de   l’Éducation
Nationale). Si cela se confirme, l'école ouvrira donc une quatrième classe dès la rentrée de septembre 2022.
L'équipe pédagogique, quand la décision sera effective, pourra réfléchir  sur la nouvelle organisation des
classes. Il sera également temps d'entreprendre l'équipement en mobilier de cette classe.

 APC  
Les activités pédagogiques complémentaires (APC) font partie des obligations de service des professeurs qui
les organisent et les mettent en œuvre dans toutes les écoles.  Les APC auraient dûes reprendre tous les
lundis   soirs   de   16h30   à   17h30.  Malheureusement,   la   crise   sanitaire   a   obligé   l’Éducation  Nationale   à
suspendre ces activités depuis la rentrée de janvier, le niveau 3 du protocole étant activé. 

 Aide aux devoirs  
L'aide aux devoirs est proposée dans le cadre des IAPE : 
(Décret n°90-807 du 11 septembre 1990 instituant une indemnité pour activités péri-éducatives en faveur 
des personnels enseignants des écoles, collèges, lycées et établissements d’éducation spéciale et des 
personnels d’éducation)
Selon l'enveloppe budgétaire ministérielle, des heures sont affectées aux enseignants volontaires pour 
encadrer des élèves en dehors des heures de cours. Elles correspondent à des activités qui contribuent à la 
mise en œuvre des politiques interministérielles comme l'aide aux devoirs. 
Monsieur Mangin a déposé une demande d'IAPE dont il  est en attente de réponse. Si cette dernière est
favorable, il assurera cette aide aux devoirs, après les vacances de février, de 16h30 à 17h30 pour les élèves
de Madame Van Bergen et pour ceux de Monsieur Roy. Un sondage sera réalisé auprès des parents afin de
déterminer  le nombre d'enfants  qui participeront à ce dispositif.  En cas d'un nombre trop important,   les
enseignants de cycle 2 et 3 se réservent le droit de sélectionner les enfants qui en ont le plus besoin.

 Stage RAN  
Le stage RAN (remise à niveau) se déroulera la seconde semaine des vacances d'hiver, c'est à dire du 21 au
25 février, de 9h à 12h dans la classe de monsieur Roy. Ce stage, encadré par monsieur Mangin, accueillera
2 CE2 et 3 CM1. Les contenus seront élaborés avec monsieur Roy pour coller au plus près aux besoins des
enfants.

 Projets pédagogiques  
 

Projet théâtre      :  comme annoncé lors du 1er conseil d'école, la classe de Monsieur Roy participera  à une
résidence artistique de la DRAC en collaboration avec la compagnie Huns. La classe bénéficiera de 20h
d'intervention, de mars à début avril. Les interventions se dérouleront les lundis.
Le   projet   pédagogique   est   rapidement   présenté   par  monsieur   Roy.   Il   reprendra   deux   axes   du   projet
pédagogique de l'école : 
Axe   2   :   «  Mettre   les   élèves   au   cœur   de   la   démarche  E3D   et   les   sensibiliser   à   la   fragilité   de   notre
environnement » 
Axe 3 : « Stimuler la sensibilité artistique propre à chaque élève pour réaliser des productions collectives. » 



Animation sur les émotions (maternelle)
Les enfants de la maternelle travaillent depuis le rentrée sur les émotions. Les objectifs pédagogiques sont
multiples :
- Nommer les émotions principales
- Exprimer ses propres émotions
- Reconnaître les émotions de ses camarades

– Apprendre à gérer ses émotions.

Pour terminer les différentes séquences réalisées en classe, les élèves de maternelle assisteront, le mardi 17
mai au matin,  à un spectacle interactif proposé par la compagnie "Planète Mômes" intitulé :
Que d'émotions pour Simon ! Peur, tristesse, colère et joie.
Simon a fabriqué un cerf-volant pour l’anniversaire de sa petite sœur, Coralie. Mais il s’est envolé et est 
parti en direction du Centre des Émotions. Dans cet endroit mystérieux et un peu effrayant, Simon va 
apprendre à connaître et gérer la peur, la colère et la tristesse.

Animation sur l'équilibre alimentaire (élémentaire)
Pour finaliser les apprentissages menés dans les deux classes élémentaires dans le domaine de la découverte
du   monde   (cycle   2)   et   en   sciences   (cycle3)   ayant   pour   thème   l'alimentation   (variété   des   aliments,
sensibilisation à l'hygiène de vie, équilibre alimentaire) et les besoins énergétiques, les classes de CP-CE1 et
de CE2-CM assisteront le mardi 17 mai à un spectacle interactif proposé par la compagnie "Planète Mômes"
intitulé : Le voyage des aliments
Map fait ses courses dans un grand magasin et, au fil des rayons, s'interroge sur le rôle et l'importance de
la nourriture et sur l'histoire de l'alimentation humaine.
3 étapes : L'alimentation pour vivre, l'alimentation au cours de l'histoire, manger mieux.
Objectifs pédagogiques :

– le Vivant : se nourrir
– Hygiène et santé : les fonctions de nutrition/ comportements alimentaires bénéfiques / identification

des familles d'aliments / appareil digestif
– Géographie : connaissance d'une activité économique : l'agriculture
– Histoire : évolution de l'activité agricole au cours de l'histoire
– Français : vocabulaire lié à l'alimentation.

Projet   environnement      :   en  partenariat   avec   l'ONF et   la   ligue  de   la   protection  des   oiseaux,   les   enfants
fabriqueront des nichoirs à oiseaux et des hôtels à insectes qu'ils disposeront à Chassagne et/ou au Paquier.
L'ensemble  des  3  classes  participera  à  ce  projet  qui  a  été  porté  à   la  connaissance  des  enseignants  par
madame Jacques, conseillère municipale.
Objectifs : 

– planter un arbre par enfant (Paquier)
– Réhabiliter un site (verger, potager) naturel
– Participer à la préservation d'un écosystème :nichoirs et hôtels à insectes

Projet maraîchage : À partir de la rentrée de mars, les enfants de maternelle et de CP-CE1 entameront un
cycle "étude du vivant". Ils se rendront pour cela à la ferme du Bel Ousia où ils découvriront le travail de la
terre avec madame Lagarde, conseillère municipale. Plusieurs axes seront étudiés :
- Reconnaître les principales étapes de développement d'un végétal
- Connaître les besoins essentiels des végétaux
- observer des végétaux de l'environnement proche

Projet  cagettes du potager  :   les  élèves  de CE2-CM seront associés à ce projet  qui,  encore l'an passé,  a
rencontré   un   vif   succès.   Ils   se   rendront   au  GAEC Bourgogne   plantes   pour   effectuer   les   semis   et   les
bouturages,  réaliseront   les cagettes.  En plus des aspects  pédagogiques concernant  le développement des
végétaux, c'est un projet coopératif impliquant les enfants comme le demande l'OCCE21.
Le calendrier est le suivant :

– Vendredi 8 avril, opération repiquage aux serres de Crimolois



– Vendredi 6 mai, opération semis aux serres de Crimolois
– Vendredi 20 mai, livraison à l'école et distribution (comme l'opération sapins)

Le projet portera sur la confection de cagettes de 14 plants, sur le même principe que les années précédentes,
mais également sur la possibilité d'effectuer des commandes de plants au choix.

Projet Yoga  : En cette période difficile pour tous, il nous semble intéressant de proposer aux enfants des
séances de Yoga. Monsieur Bonino, professeur d'Hatha Yoga est venu l'an passé pour faire découvrir sa
discipline qui a beaucoup plu aux enfants et enseignants. On envisagerait un cycle de 6 à 8 séances pour les
classes élémentaires, 2 séances le vendredi après midi lors de la période 4 ou 5. Le coût d'une telle prestation
n'est pas négligeable, monsieur Bonino en est conscient et nous demande de lui proposer une rémunération
que nous  serions  en  capacité  de   financer.    Le  conseil  d'école  estime  qu'une  enveloppe  de  800€ est   le
maximum pour ce projet . Monsieur Roy en informera monsieur Bonino et verra avec lui ce qu'il est possible
de mettre en place.

Projet   «      apprendre   à   porter   secours      »   :  Monsieur  Gautherot,   parent   d'élève,   professeur   en   sciences   et
formateur sur les gestes de premiers secours propose d'intervenir auprès des trois classes pour sensibiliser les
enfants  sur   les  premiers  gestes  d'urgence,  en adaptant   les  contenus en fonction du niveau de classe en
concertation avec les enseignants. Ce projet se déroulera lors de la période 5.

 Aménagement des écoles  

Équipements     :  
 L'Installation d'un vidéoprojecteur dans la salle de motricité est  achevée.
 Réalisation du chemin qui permet aux enfants de ne pas marcher sur la route
 Réalisation du parking à vélos
 Dans   le   cadre  du  plan  de   relance  numérique,   achat   de  4  ordinateurs   portables   pour   compléter

l'équipement existant, du matériel nécessaire à assurer la distribution du wi-fi dans toute l'école, 1
portable direction.

 Fixation au mur de l'étagère dans le local stockage école
 Panneau d'affichage extérieur accessible aux parents
 Tapis provisoires devant les entrées cours

Travaux effectués
Au primaire : 

- installation des bornes wi-fi par la société Distrimatic

A la maternelle : 
 Gestion des problèmes de température dans l'espace maternelle

Points d'aménagement à prévoir : 
Reprise des points évoqués lors du premier conseil d'école :

 installation de bandes aimantées pour affichages dans le couloir « maternelle » 
 solution interphone 
 Tapis dans toutes les entrées cours
 Gestion des clés (le directeur n'a pas de pass)
 fermeture automatique des portes (asso/école)

Nouveaux points à voir
 Nettoyage des vitres
 Barre du seuil sortie préau élémentaire à refixer
 fixation porte battante maternelle
 Verrou porte extérieure sanitaire femme (élémentaire)

A étudier/prévoir
Reprise des points évoqués lors du premier conseil d'école :



 Aménagement du dortoir (mezzanine) pour augmenter la capacité de couchages
 équipement d'un système d'alarme spécifique PPMS

Nouveaux points à voir
 équipement en mobilier de la quatrième classe (tables-chaises-meubles) et fournitures scolaires 

après inventaire et redéploiement du mobilier existant.
 Ralentisseur·s devant l'école : un mot sera distribué via le cahier de liaison pour sensibiliser 

l'ensemble des parents sur ce point.
Alarme : Monsieur Roy constate qu'à l'exception du lundi matin, l'alarme n'est pas activée à son arrivée le 
matin.

 Sorties scolaires  
Une sortie scolaire au Galopin pour les maternelles et les CP CE1 est à l'étude pour la fin de l'année.
Pour les élémentaires, des pistes sont à l'étude mais difficile d'avoir des certitudes en raison de la crise 
sanitaire. Monsieur Roy souhaite emmener ses élèves à la découverte de Dijon et ses monuments, sous 
forme de rallye photos.

 Questions parents d'élèves élus  
 Les parents d'élèves présentent les réponses reçues à la suite du questionnaire envoyé à chaque parent.
Ils ont reçu 21 réponses ( 56 familles, 110 parents selon la liste électorale).

– En ce qui concerne les idées de sorties, d'interventions, de nouveautés à suggérer à l'équipe 
pédagogique, une très grande partie a déjà été réalisée, d'autres correspondent aux projets prévus 
cette année. Les enseignants rappellent, à nouveau, qu'ils ne désirent pas faire de sorties avec 
nuitée(s).

– Concernant le périscolaire, les parents souhaitent une simplification des menus, une adaptation aux 
goût des enfants. Ils font remonter un souci avec le personnel encadrant qui « crie beaucoup ». 
Monsieur Roy précise toutefois qu'il fait régulièrement le point avec les animateurs du périscolaire et
leur directrice, que certains enfants ont un comportement inadapté avec les adultes sur les temps 
périscolaires.

– Le compte rendu des conseils d'école seront à la fois mis en ligne sur le site de la mairie, affichés à 
l'entrée de l'école et enfin, suivant le souhait exprimé dans ce questionnaire, seront envoyés par mail 
à chaque famille.

– Les parents ayant répondu au questionnaire souhaitent, à 95%, renouveler l'opération « dessin 
d'école » en fin d'année scolaire.

– En ce qui concerne la kermesse, son organisation est encore, à l'heure actuelle, dépendante de la crise
sanitaire. 

– Enfin, pour les autres points abordés, les parents soulignent le beau cadre, sérieux et familial, 
favorisant l'apprentissage des enfants, expriment des remerciements aux enseignants et aux parents 
d'élèves élus. Les parents apprécient également la disponibilité des enseignants.

Prochain Conseil d’école : 07 juin 2022

Le président du Conseil d’école Représentant des parents d’élèves élus
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